

## La importancia de cuidar la salud pública en Tarapacá



**RODRIGO VARGAS  
BRIONES**

Seremi de Gobierno de  
Tarapacá.

En medio de la contingencia diaria en nuestra región, pocas veces nos detenemos a ampliar la mirada más allá de las obras de infraestructura y la información de las páginas policiales de los medios de comunicación. En ese aspecto, fijar la mirada en temas sanitarios nos lleva a observar otras preocupaciones que debemos enfrentar en conjunto los distintos actores sociales.

Por un lado, hablemos de las campañas de vacunación que lleva adelante la Seremi de Salud junto al Servicio de Salud de Iquique y los equipos municipales en cada comuna.

Esta semana la prensa local reportó un avance de 35,42% en la vacunación contra la influenza, siendo el llamado de la autoridad sanitaria a vacunarse a tiempo, considerando las dos semanas que demora la protección inmunológica y para evitar los habituales esfuerzos de último minuto cuando ya ha comenzado el invierno. Recordemos que en nuestra región las fiestas religiosas de la Virgen del Carmen en La Tirana y San Lorenzo en Tarapacá se desarrollan en julio y agosto, respectivamente, transformándose en focos de alzas en las consultas de enfermedades respiratorias las semanas posteriores a cada celebración.

Además de la vacunación contra la influenza, también se está llevando adelante una campaña contra el Covid, cuyo público objetivo incluye adultos mayores, pacientes de enfermedades crónicas, embarazadas, personal de salud sector público y privado, entre otros. También se hace un llamado a acercarse a los múltiples puntos de vacunación que se anuncian oportunamente en las redes sociales de Seremi de Salud y los municipios.

Las campañas de vacunación son logros reconocidos hacia el Estado de Chile

cuando hablamos de la protección de la población a través de acciones concretas por resguardar la salud pública. Asimismo, cabe destacar además que Chile se convirtió este año en el primer país de Latinoamérica en implementar la inmunización contra el Virus Respiratorio Sincial (VRS) con el medicamento Nirsevimab, que ya tiene más de 5 mil dosis distribuidas en la red de salud de la región.

Otra área que debemos mirar con atención es la alerta sanitaria decretada por el Ministerio de Salud en siete regiones del país (Arica y Parinacota, Tarapacá, Antofagasta, Atacama, Coquimbo, Valparaíso y Metropolitana) por presencia o riesgo de dispersión de los mosquitos *Aedes aegypti* y *Anopheles pseudopunctipennis*, los cuales pueden transmitir enfermedades como Fiebre Amarilla, Dengue, Chikungunya, Zika y Malaria.

Frente a esto, desde la Seremi de Salud ya se están reforzando las coordinaciones con la Atención Primaria de Salud (APS) y las acciones de vigilancia y búsqueda activa, lo que representa un despliegue de funcionarios principalmente en localidades de la Provincia del Tamarugal, necesitando también la colaboración de los habitantes de cada comuna en seguir las recomendaciones de la autoridad sanitaria y tomar las medidas preventivas como evitar la acumulación de agua en estanques y otros focos que permiten las condiciones de desarrollo de los mosquitos.

La invitación es sumarse a los esfuerzos de la autoridad sanitaria, informarnos a través de las vías oficiales, ya sea con los medios de comunicación o las redes sociales que hoy llegan de forma más directa a sus usuarios, y ser activos en aportar en el fortalecimiento de la salud pública de nuestra región.

Carta al Director